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Adresse web : http://www.hb9mm.com/  
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Vice-Président : HB9IJJ, Daniel Pasche, R.du Château 16, 1148 L’Isle 

Secrétaire : HB9FPU, Louis Pittet, Derrey la Velaz 2, 1062 Sottens 

Caissier : HB9FWV, Pascal Porchet, Vue des Alpes 4, 1029 Villars-Ste-Croix 

TM : HB9MBP Marc-Henri Rossier, Ch. de Ballègue 8, 1066 Epalinges 

 

1 

 

QTC du comité 

Même si la propagation est loin d’être optimale, il est tout de 

même possible de faire de très beaux QSOs avec le monde en-

tier. Cette faculté à pouvoir contacter d’autres contrées grâce 

aux ondes a fait ses preuves lors du contest HB-EmCon du 10 

novembre 2019. Les autorités cantonales et fédérales ont été 

positivement impressionnées par la faculté des radioamateurs 

à mettre sur pied rapidement un réseau fiable permettant de 

relier facilement l’ensemble du territoire. Une preuve de plus 

que notre hobby est utile. A nous tous de faire en sorte que le 

plus grand nombre le reconnaisse à l’avenir. 

 

Votre comité vous souhaite, à vous et à vos familles, de très 

belles Fêtes de fin d’année.

http://www.hb9mm.com/
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Convocation à l’AGO du samedi 8 février 2020 à 09h30  

au-dessus du restaurant de l’Hôtel-de-Ville à Echallens 

Après l’assemblée se déroulera notre repas annuel au restaurant de l’Hôtel-de-Ville d’Echallens. 
 
Pour des raisons d'intendance, nous vous remercions de vous inscrire via le Doodle que vous recevrez 
dans le courant du mois de janvier. 
 
 

Ordre du jour de l’assemblée générale 

1. Lecture et approbation du PV de l'assemblée précédente. 

2. Rapports du comité, et éventuellement des adjoints et auxiliaires. 

3. Rapport des vérificateurs des comptes. 

4. Décharge aux membres du comité, approbation des comptes et décharge aux vérificateurs des 

comptes. 

5. Fixation des cotisations et radiations éventuelles de membres pour non paiement de cotisation. 

6. Élections des membres du comité et des adjoints. 

- Le poste de président ou de TM sont à repourvoir 

7. Élection des vérificateurs des comptes. 

8. Votations USKA et élection des représentants à la réunion des délégués USKA. 

- Les différents documents concernant ces votations seront à disposition sur notre site dans le 

courant du mois de janvier 2020 

9. Propositions individuelles inscrites à l’ordre du jour. 

- Aucune proposition individuelle n'est parvenue au comité. 

Pour rappel les propositions individuelles peuvent être adressées en tout temps au comité et 

ceci jusqu’au 15 novembre précédant l’AGO. 

10. Propositions individuelles non inscrites à l'ordre du jour et divers. 
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PV AGO RAV du 2 février 2019 
Notre président HB9IIB ouvre l’assemblée à 9h05 par les salutations d’usage. 

22 membres sont présents. 

Personnes excusées : HB9RXV, BDK, DBC, TUS, SBY, IIG, BOT, PTF, DTX, BSC, AOF, TWY, DTB, PHL, TRY. 

Personnes disparues en 2018 : Pas de décès  

Approbation du PV de l’AGO du 18 février 2018 paru dans le Sked n°192 
Olivier HB9BBN demande ce que signifie PERSONNES : HB9IIB répond que cela veut dire une personne. 
HB9BBN n’est pas d’accord sur le terme membre gratuit de la page 5 du Sked. HB9IIB répond que cela a été 
modifié. Autre remarque page 8 du Sked de HB9BBN : Il faudrait préciser que nous parlons de feu Francis 
Rüegg. Pas d’autres remarques.  

Le PV de la précédente AGO est approuvé à l’unanimité. 

Rapport du président HB9IIB, Pascal 

Séances de comité 
Votre comité s’est réuni à 5 reprises au cours de l'année 2018 et ceci toujours dans une ambiance conviviale et 
constructive. Nos séances se sont déroulées cette année chez les uns et les autres. Merci à tous mes collègues 
pour leur accueil. 

Stamms 2018 
- 7 janvier, goûter du Nouvel-An : 18 personnes 
- 18 février, AGO: 27 personnes 
- Il n'y a pas eu de stamm au mois de mars 
- 13 avril, Four Square par HB9AYX : 21 personnes 
- Ascension oblige, pas de stamm en mai 
- 8 juin, film sur l'expédition Heard par HB9BBN: 10 personnes 
- 6 juillet, logiciel HFTA par HB9AYX: 12 personnes 
- Juillet et août, stamms au Signal de Bougy 
- 14 septembre, Swisslog par HB9IIY: 10 personnes 
- 12 octobre, modes spéciaux par HB9TWU: 17 personnes 
- 9 novembre, Quizz radio: 5 personnes 
- 14 décembre, soirée raclette pour ce stamm de Noël : 21 personnes 
- Moyenne de 14 personnes par soirée sans tenir compte de l’assemblée générale. 

 
Merci beaucoup à toutes les personnes qui ont pris de leur temps pour animer l’un ou l’autre de ces stamms. Il 
n'est pas toujours facile de trouver des idées pour animer ces soirées et j'espère qu'à l'avenir nous pourrons 
encore vous proposer des sujets intéressants. Mais pour cela, nous comptons sur vous ! 

Local 
- Vous vous souvenez certainement qu'en 2017 nous avions dû déménager tout le matériel de la grange 

vers l'intérieur du local, ceci en raison des appartements qui devaient être construits par notre pro-
priétaire. Je dois avouer que nous étions quelque peu inquiets quant à la gestion du local suite à ce 
déménagement. Pour finir ça se passe plutôt bien même si du rangement est encore à prévoir. 
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- Grâce à Louis HB9FPU et Pascal HB9FWV nous avons un nouveau frigo. Ceci va nous permettre d'éco-
nomiser beaucoup d'électricité puisque l'ancien ne fermait plus correctement et fabriquait de la glace. 
Nous avons trouvé un frigo répondant aux dernières normes d'efficience énergétique et sans congéla-
teur qui ne servait de toute façon à rien. Merci à Pascal et Louis 

- Louis HB9FPU a également réinstallé l'électricité du côté nord du local nous permettant de voir mieux 
puisque les néons sont à nouveau alimentés. Cette ligne électrique avait été coupée lors des travaux 
d'isolation de la maison. Merci à toi Louis. 

- Nous vous rappelons que notre propriétaire ne désire pas que nous parquions nos voitures sur les 
places qui ont été créées devant la ferme. Vous pouvez cependant parquer vos voitures le long de la 
route. 
 

Station 
- Je répète quelque peu ce que j'ai déjà mentionné lors de la dernière AGO à savoir que la station est 

opérée par plusieurs personnes dans l’année ce qui est réjouissant. Merci aux personnes qui opèrent 
avec le call HB9MM de bien vouloir introduire les QSOs directement dans Swisslog ou de les noter 
dans le log papier. 

- Un grand merci à Daniel, HB9IIO qui s’occupe du log ainsi que de la gestion des cartes QSLs de 
HB9MM. Un travail dans l'ombre oh combien important et dont Daniel s'affranchit avec beaucoup 
d'efficacité. 

- HB9EOG Roger et HB9MBP Marc-Henri ont remplacé le câble du pylône. Un travail rendu obligatoire 
par le fait que quelques fils du câble d'acier étaient rompus. Merci à tous deux. 

- Le rotor a eu un problème de connectique ce qui fait qu'il n'était plus à même de tourner correcte-
ment. Ceci a également été révisé par Roger et Marc-Henri. 

- Vous aurez tous remarqué la parabole qui a été fixée sur le pylône devant le local. Grâce à l'IAPC et à 
HB9MBP, notre station est maintenant reliée à Internet par un link Hamnet. Nous mettons ainsi à dis-
position un Wifi de bonne qualité à l'intérieur du local ainsi qu'une possibilité de se connecter facile-
ment aux différents clusters et à Internet. 

 
Contest H26 
Grâce aux opérateurs et aux aides qui se sont donnés sans compter pour ce contest, votre section s'est classée 
deuxième derrière l'indéboulonnable HB9CA avec près de 918000 points. Merci à toute l'équipe pour ce beau 
résultat et rendez-vous au mois d'avril 2019. 

Visite du Conseiller aux Etats M. Olivier Français 
Votre comité a eu le plaisir de recevoir M. Français au local dans le cadre de la révision de la loi sur les télé-
communications. Nous avons pu lui présenter notre hobby et discuter avec lui de l'importance d'un article de 
loi concernant l'installation d'antennes pour pouvoir pratiquer notre hobby dans les meilleures conditions pos-
sibles. Il est à noter que Willy, HB9AMC, président de l'USKA avait fait exprès le déplacement pour pouvoir 
nous soutenir dans cette rencontre. Un grand merci à lui. L'article de loi a été accepté au Conseil des Etats et 
devrait également l'être au Conseil National. 

Avenir 
- De nouveaux stamms animés vont vous être offerts. 
- Nous avions eu dans l'idée l'année dernière de vous proposer l'une ou l'autre visite. Ceci ne s'est 

malheureusement pas fait et nous espérons vous offrir ceci en 2019. 
- Etude de la mise sur pied d'un réseau radio en cas de catastrophe comme cela s'est déjà fait dans 

d'autres cantons. 
- Nous allons également à nouveau participer au contest H26. 
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Comme déjà mentionné, je désire me retirer de mon poste de président. J'ai eu beaucoup de plaisir de prési-
der pendant ces sept dernières années aux destinées de ce club qui m'a permis de vivre ma passion. Merci 
également à mes collègues du comité qui n'ont eu de cesse de tout mettre en œuvre pour que les RAV conti-
nuent d'exister et de fédérer la majorité des radioamateurs de ce canton. 

Intervention de HB9EOG : Même si la station a été installée avant l’obligation de la déclarer au SEVEN il fau-
drait quand même remplir le formulaire.  
HB9IIB : Il est important de bien monter l’antenne et se mettre à jour avec les documents. 

Gonio par Marc-Henri HB9MBP 
Cette année se sont déroulées 3 gonios et une quatrième qui a malheureusement dû être annulée.  
La 1ère organisée par HB9IIB le 24 juin 2018 au Bois de Ban à Vulliens avec 10 participants. 25 personnes pour 
les grillades.  
La 2ème organisée par HB9MBP, le 22 juillet au refuge de La Croix à Pampigny, 6 participants, 20 personnes à la 
grillade. 
La 3ème organisée par HB9FPU le 19 août à Sottens. 8 participants et 20 personnes à la grillade. 
La 4ème gonio préparée par HB9MBP a été annulée pour des raisons de WX. 
Pour 2019, 6 dates ont été planifiées. Un doodle sera organisé. 
On souhaite que des volontaires s’annoncent pour organiser ces gonios ainsi que des participants. 
Maurice IIG a modifié les émetteurs afin de trouver des accus pour remplacer les piles qui ne sont plus li-
vrables. HB9BBN a gravé de nouveaux circuits imprimés. Un schéma est à disposition. Un chargeur peut gérer 
5 émetteurs en même temps. Le matériel et le temps sont offerts par IIG et HB9BBN. Merci à eux 
HB9MBP précise qu’il existe divers refuges pour organiser les gonios, soit Pampigny 3 refuges. Il faut deman-
der une autorisation à la commune pour circuler en voiture pour poser les émetteurs. Il y a également Cha-
vannes-le Véron, Vulliens, etc. Pour les personnes intéressées, HB9MBP se met à disposition pour les aider à 
organiser la gonio et poser les émetteurs. Il y a des récepteurs à dispositions pour ceux qui n’en ont pas. 
 

Rapport sur les relais. 
HB9MBP nous informe que nous possédons 3 relais :  

- HB9MM VHF datant de 1975 et se trouvant aux Pléiades 
- HB9MM UHF qui se trouve à La Praz 
- Depuis 2017 un relais DMR aux Pléiades. 

HB9MM VHF 
HB9MBP nous retrace l’historique du relais et des différents soucis rencontrés avec l’antenne et le link per-
mettant de faire la liaison avec Internet. Actuellement il reste quelques faibles perturbations dues aux 2 links 
du restaurant et de la météo pour les parapentes mais dans l’ensemble le relais se porte bien. 

La tonalité pour fermer le relais a été passé de 5s à 2.5s 

Dans le futur on passera à un subtone-squelch en dessous de 250 Hz.  

HB9MM UHF 
Le relais HB9MM UHF de la Praz se porte bien également. Quelques perturbations dues là aussi à un link se-
ront réglées à l’avenir. 

Le subtone-squelch à env. 0.5 KHz devra être installé. 

Remerciement à tous ceux qui ont participé aux différentes interventions, particulièrement à HB9EOG, SHF et 
IIV. HB9MBP confirme qu’il continuera de s’occuper des relais. 
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HB9MM-1 DMR 
Le DMR s’est beaucoup développé en Suisse mais est peu utilisé actuellement. La section par l’entremise de 
HB9MBP met cependant à disposition ce relais DMR qui couvre une bonne partie de la suisse-romande. 

Rapport du fichier par Daniel IJJ 
Etat au 29.01.2019 : 

- Membres actifs non payant : 3 
- Membres actif à Fr. 60.-- : 76 
- Membres actifs à Fr. 18.-- 1 
- Membres honoraires exonérés : 38 
- Membres sympathisants exonérés : 10 
- Membres sympathisants à Fr. 60.— : 1 
- Membres d’honneur : 5 
- Total : 131 membres 

La liste des membres avec leurs statuts et adresse a été mis à jour. 
 

Rapport du caissier HB9FWV, exercice 2018 
Conformément aux dispositions des statuts et en ma qualité de caissier de notre association, je vous présente 
les comptes de l’exercice 2018 et dont l’ensemble des documents sont disponibles pour ceux qui désireraient 
les consulter. 
L’ensemble des opérations de saisie des écritures comptables a été effectué par HB9FWV, Pascal Porchet. 

Il reste dans l’exercice 2018 quelques écritures concernant le Hamfest 2017. 

A la demande des vérificateurs, l’intitulé des 2 comptes postaux a été complété avec le numéro du compte, 
afin d’en faciliter leurs contrôles. 

 Compte pertes et profits 
Le compte PP présente des charges totales de CHF 6'553.35  
Le compte PP présente des recettes totales de CHF 6'249.95 

 Bilan au 31 décembre 2018 
Nous clôturons l'exercice 2018 avec un résultat négatif de CHF 303.40.  
Le capital de l'association se monte, au 31 décembre 2018, à CHF 19'754.45, dont : 
CHF 14'483.83 au compte Deposito. 
CHF   5'179.03 au compte CCP. 
CHF       631.65 au compte caisse. 

 Cotisations impayées. 
Un courrier au nom du comité sera envoyé aux personnes concernées. 

 Récapitulatif des investissements en 2018 
1 frigo        CHF 269.10    
1 antenne pour le relais des Pléiades   CHF 134.00 

On ne remerciera jamais assez votre générosité au niveau des dons tant ceux-ci sont essentiels à la santé fi-
nancière de notre club. 
Il est à relever que les recettes des cotisations ne couvrent pas les dépenses courantes de notre club ! 

En conclusion, il y a lieu de considérer que la comptabilité de l’exercice 2018 de notre association ne présente 
pas de dettes malgré cette perte ! 
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Vérificateur des comptes par HB9DUI Michel rapporteur 
La vérification des comptes de l’exercice courant du 1er janvier au 31 décembre 2018 s’est déroulée le 22 
janvier 2019 chez Pascal HB9FWV avec HB9EOG.  
Le bilan s’élève à 25’149.91 et le compte de pertes et profits affiche un déficit de FR. 303.40. Les comptes PP et 
bilan concordent avec la réalité. Les contrôles effectués par pointage correspondent exactement. L’existence 
des pièces justificatives permettent de confirmer chaque opération. 
Proposition est faite d’approuver les comptes et de donner décharges aux organes responsable et remercier le 
caissier pour son travail. 
HB9EOG informe que le travail de caissier est un très grand travail.  
 
Les comptes ont été approuvés à l’unanimité.  
 
Décharge aux vérificateurs des comptes à l’unanimité.  
 
Décharge au comité à l’unanimité.  
 

Fixation des cotisations, radiation 
Les cotisations resteront à Fr. 60.00.  
Approuvé par 20 voix  
Contre 0 
Abstention : 1 
 
HB9EOG : Les cotisations sont toujours les mêmes depuis des année et il pense qu’il faudrait les augmenter  
de Fr. 5.— 
HB9IIB confirme qu’après discutions en comité il est préférable de laisser ces cotisations à Fr. 60.--. Il n’est pas 
nécessaire de thésauriser de l’argent dans la caisse. 
HB9MBP pense que depuis que le bâtiment est isolé, le frigo remplacé et le chauffage réglé il est à espérer que 
les dépenses diminueront pour les années prochaines. Projet d’économie sur le SKED selon l’idée de Pascal 
HB9FWV en mettant sous plis nous-même. 
HB9FWV remarque que si un jour nous devions quitter Villars-le-Terroir, il faudrait compter sur des frais de 
démontage du pylône et de remise en état du site ce qui coûterait plusieurs milliers de francs. 
 
Pas de radiation en 2018. 
 

Election des membres du comité :  
Comme indiqué dans le SKED le président HB9IIB et le secrétaire HB9FPU se retireront en 2020. 
Le départ en mer de Louis prévu en 2020 a été avancé d’une année. Le poste est donc à repouvoir immédia-
tement. HB9FPU explique à l’assemblée que le travail est plutôt agréable et léger. Le plus important est le PV 
de l’assemblée générale. Les assemblées de comité sont très sympathiques.  
HB9IIB précise qu’il y a des réunions environ 5 fois par année. 
Demande est faite à l’assemblée pour ce poste : HB3YAP, Pascal se propose. Son élection est acceptée par ac-
clamation 
HB9IIB précise les moments agréables passés en compagnie de HB9FPU et lui remet un présent en remercie-
ment. 
HB9IIB demande qui souhaiterait prendre la place de président.  Vu le départ non prévu de HB9FPU il semble-
rait difficile de repourvoir 2 postes en même temps, raison pour laquelle HB9IIB reste encore une année. Suite 
à une discussion en comité, soit un président est trouvé, soit HB9MBP pourrait reprendre le poste de prési-
dent. Par contre il faudrait repouvoir le poste de TM.  
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Election des membres du comité et des adjoints 
Les membres du comité sont élus à l’unanimité. 
 
HB9IIB demande à l’assemblée un volontaire pour l’entretien du local.  
Mélanie Gottoffey (future HB3) se présente pour ce poste. Accepté par l’assemblée à l’unanimité. 
 

Election des vérificateurs des comptes 
Vérificateur : HB9DUI Michel Minisini 
2ème vérificateur : HB9DUG Michel Burnand 
Suppléant : HB9RZN Georges Delaloye 
Accepté à l’unanimité. 
 

Votations de L’USKA : 
Nous avons mis les différents thèmes sur lesquels nous avons à nous prononcer sur le site Internet : 
 

- Election d’un nouveau membre Trafic Manager 
- Reconduction du comité jusqu’à 2020 
- Décharge aux membres du comité et du caissier 
- Réélection de DUK de la commission du contrôle de gestion 
- Membre collectif HB9PC 
- 3 membres d’honneur HB9AIR Paul Rudolph en reconnaissance de ses exploits sportifs et techniques, 

HB9DSB Popov, HB9SKA rédacteur depuis 30 ans 
Le comité propose d’accepter en bloc les propositions ci-dessus. 
Propositions acceptées à l’unanimité. 
 
La section FACB (Funk Amateur Club Basel) propose de modifier l’art. 4.1.2.2. des statuts de l’USKA par : 
« Les sections informeront l’USKA, pour la fin de l’année, sur le nombre de membres et la composition 
nominative de leur comité. Le comité de l’USKA peut définir quelles particularités statistiques doivent figu-
rer sur l’annonce de l’effectif. L’accès aux données telles que nom et adresse (exception faite pour le comi-
té) n’est pas autorisé. La protection des données est la raison de cette modification. 
Le contre-projet de l’USKA dit : Les sections informeront l’USKA pour la fin de l’année sur le nombre de 
leurs membres répartis en membres et non membres de l’USKA ainsi que la composition nominative du 
comité. 
Le comité propose de refuser la proposition de la FACB et d’accepter la contre-proposition de l’USKA. 
Votation  
Proposition FACB :   Contre : 22 
    Abstention : 1 
Contre-proposition :  Pour : 22 
    Abstention : 1 
 
Une nouvelle section HB9NFB Not Funk Birs souhaite devenir une section USKA à part entière après avoir 
été membre collectif pendant une année. 
Le comité propose de refuser cette demande 
Votation :   Contre : 20 

Abstentions : 3 
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L’USKA désire augmenter la cotisation annuelle à Fr. 80.—pour 2020. 
En comité nous constatons que leurs comptes sont parfaitement équilibrés et en plus il y a une fortune de 
Fr. 230'000. Il n’y a donc pas de raison d’augmenter la cotisation malgré la baisse d’effectif. 
HB9BOI, Michel nous rend attentif que l’USKA représente nos intérêts à l’OFCOM, qu’il gère le service QSL 
et apporte son financement à la gonio sportive. 
Votation :  Contre 22 

Abstention 1 
 

Assemblée des délégués du 23.02.19: HB9AKN et HB9MBP se proposent pour représenter la section des RAV. 
Accepté à l’unanimité. 

 

Propositions individuelles inscrites à l’ordre du jour. 
Aucune proposition individuelle ne nous est parvenue dans les temps. 
 

Propositions individuelles non inscrites à l'ordre du jour et divers 
- HB9SHF : Parking du local. Il déplore que le comité n’ait pas négocié ces places de parc. Il demande 

que nous le fassions. IBB va essayer de négocier. 
- HB9BBN demande si l’abonnement au journal REF est payé. FWV confirme que oui pour la version pa-

pier.  Il contrôlera que la version en ligne le soit également.  
- Michel : Quand auront lieu les prochains cours techniques ? IIB répond que rien n’est prévu pour 

l’instant. HB9MBP : Il serait intéressant d’éventuellement créer un cours HB3. IIB précise toutefois qu’il 
n’est pas facile de trouver des formateurs. 
HB9DUG remercie le comité pour la mise à disposition du local du RAV pour les cours IAPC. Il souhaite 
refaire une demande. HB9MBP lui souhaite la bienvenue. 

- A l’avenir HB9IIB souhaite plus d’implication des membres dans les différentes activités proposées par 
la section : animation des stamms, visites extramuros, participation au contest H26 etc…  

- Le câble de traction du pylône doit être remplacé. HB9EOG cherche du plomb pour lester le mât. 
- HB9MBP présente l’installation d’internet pour notre local. Grâce à l’IAPC et via le réseau Hamnet nous 

sommes connectés à la toile dans de très bonnes conditions. Une parabole a été installée sur la base 
de notre pylône, permettant de faire la liaison avec Bullet.  

- HB9MBP nous informe qu’il a reçu sous forme de dons la moitié de la somme investie dans le relais 
DMR. Il va encore s’approcher des sections genevoises et valaisannes. HB9EOG propose de demander 
à l’USKA. HB9RZN dit que vu la fréquentation il manque de motivation pour ce don. Michel HB9BOI : Si 
tout le monde demande de l’argent à l’USKA l’argent va vit manquer. HB9IIB propose de clore cette 
demande cette année et de financer le solde par la caisse de la section. A proposer à l’assemblée. Ce 
n’est pas à HB9MBP de financer ce relais. YAB pense qu’il n’est pas vraiment utilisé. HB9MBP signale 
que le relais de Fribourg a été financé par la section. HB9EOG pense que HB9MBP aurait dû faire la 
demande au nom du club et non pas à son nom. 

 
Notre président HB9IIB lève la séance à 11h40 et invite les personnes présentes à un apéritif 


